

# Revista del Ministerio de Empleo y Seguridad Social

Derecho social Internacional y Comunitario

---

## SUMARIO

EDITORIAL, *Luis Enrique de la Villa Gil*, 7

### I. ESTUDIOS

#### ESPAÑA ANTE EL TRIBUNAL DE JUSTICIA DE LA UNIÓN EUROPEA. SENTENCIAS TRASCENDENTALES

El papel del Tribunal de Justicia en la construcción del acervo social de la Unión Europea. *José María Miranda Boto*, 17

De la primera cuestión prejudicial española a la primera planteada por el Tribunal Constitucional. A vueltas con el principio de irregresividad; el caso Giménez Zaera. *Magdalena Nogueira Guastavino*, 35

#### SENTENCIAS QUE HAN MODIFICADO EL ORDENAMIENTO ESPAÑOL

Un ámbito de influencia decisiva en la configuración del Fondo de Garantía Salarial; el caso Wagner Miret. *Ana de la Puebla Pinilla*, 73

Retrasos e incumplimientos en la legislación de prevención de riesgos laborales; los casos Comisión Europea v. España. *Gregorio Tudela Cambronero y Yolanda Valdeolivas García*, 91

El subsidio para emigrantes retornados; el caso Martínez Losada y otros. *Emilio Fernández de Mata, 127*

La ordenación del tiempo de trabajo; el caso del SIMAP. *Beatriz Rodríguez Sanz de Galdeano, 145*

Cuando lo que importa es un buen capitán de buque; el caso del Colegio de Oficiales de la Marina Mercante Española. *Olga Fotinopoulou Basurko, 165*

La compatibilidad entre maternidad y vacaciones; el caso Merino Gómez. *Sonia Isabel Pedrosa Alquézar, 183*

Coincidencia del derecho a vacaciones con un periodo de incapacidad; el caso Vicente Pereda. *M<sup>a</sup> Teresa Velasco Portero, 199*

La titularidad indiferente del permiso de lactancia; el caso Roca Álvarez. *Yolanda Maneiro Vázquez, 213*

Reconocimiento de trienios a funcionarios interinos; el caso Gavieiro y otro. *María de Sande Pérez-Bedmar, 229*

Trabajo a tiempo parcial y acceso al sistema español de Seguridad Social; el caso Elbal Moreno. *José Ignacio García Ninet y Arántzazu Vicente Palacio, 241*

## SENTENCIAS QUE HAN DECLARADO LA CONFORMIDAD DEL ORDENAMIENTO ESPAÑOL AL DERECHO COMUNITARIO

La base reguladora de la «cuantía teórica» de los trabajadores migrantes; el caso Grajera Rodríguez. *Dolores Carrascosa Bermejo, 271*

La discriminación por discapacidad; el caso Chacón Navas. *Jaime Cabeza Pereiro, 299*

La discriminación por razón de edad en la jubilación forzosa; el caso Palacios de la Villa. *Lourdes López Cumbre, 319*

La validez del sistema español de reembolso de gastos médicos; el caso Comisión v. España. *Francisco Javier Hierro Hierro, 353*